

XIX Congreso Colombiano de Medicina Interna

XIX Colombian Congress of Internal Medicine

Este suplemento de Acta Medica Colombiana publica los resúmenes de las conferencias magistrales y de los trabajos de investigación enviados al XIX Congreso Colombiano de Medicina Interna y de esa forma hace realidad el conocido principio de “investigación que no se publica no existe”.

La magnitud e importancia del Congreso ya no se mide en el número de conferencistas, de actividades simultáneas, el de asistentes o por la participación masiva de la Industria como socios patrocinadores sino por la impactante presencia de trabajos de investigación: 252 trabajos en las diferentes modalidades, cifra nunca antes alcanzada en nuestro congreso: 196 trabajos en cartel, 32 para presentación oral y 24 enviados a los tres concursos institucionales. Este hecho refleja que aún en medio de la crisis de la medicina colombiana, hay un aire renovador dentro de la Medicina Interna que lleva a que aún en medio de las marcadas limitaciones, los grupos, especialmente universitarios, sigan investigando para buscar soluciones a los problemas locales o nacionales en el área de nuestra especialidad.

Cada uno de los trabajos enviados y aceptados fue sometido al análisis riguroso de un grupo independiente de epidemiólogos clínicos quienes finalmente clasificaron y dieron el visto bueno a cada uno de los informes. Para ese comité el agradecimiento de la organización del congreso porque su esfuerzo permite hacer realidad el anhelo permanente de la Asociación Pro-Congreso de que nuestra reunión sea el foro mayor de investigación en Colombia y no simplemente una reunión agradable de amigos que buscan actualizarse y tener contacto personal.

Dentro de la planeación del evento se le ha dado lugar preponderante y exclusivo a la presentación de estos trabajos: dos grandes salones de exposición de carteles, sesiones exclusivas de presentación de trabajos orales y un lugar importante en la ceremonia de clausura para la presentación y premiación de los trabajos de concurso. La trascendencia de la investigación ha motivado nuevamente el interés de la industria por patrocinar algunos de los premios y por eso quiero destacar el apoyo de Laboratorios Procaps de Colombia y de Laboratorios Roche en el patrocinio de dos de ellos.

Este suplemento de Acta Médica Colombiana no hubiera sido posible sin el diligente trabajo del doctor Paulo Emilio Archila, editor de AMC y de su grupo editorial que como siempre han llevado el peso de todo el trabajo que implica presentar una revista de alta calidad.

Igualmente quiero agradecer, dados los altos costos de publicación, el apoyo irrestricto y no condicionado por parte de Laboratorios Sanofi-Aventis, quienes financiaron en su totalidad este suplemento. Este apoyo deberá ser un ejemplo hacia el futuro de la forma como la industria debe contribuir a la difusión de la investigación colombiana.

A los investigadores, razón fundamental de este suplemento, los agradecimientos profundos de la organización del congreso ya que su presencia masiva justifica todos los esfuerzos para estar hoy en Cartagena. Investigar, en nuestro país, donde la lucha por sobrevivir profesionalmente es una tarea prioritaria, permite señalarlos como ejemplo a seguir por todos nosotros y permite vislumbrar mejores tiempos para la Medicina Interna Colombiana.

Jaime Alvarado Bestene

Presidente XIX Congreso Colombiano de Medicina Interna